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"Несмотря на то, что в нашей стране у 
людей несколько другой менталитет, а 
тюрьмы как были, так и будут, но рано 
или поздно наша система придет к Ев-
ропейским стандартам. Люди станут 
менее озлобленными. Постепенно это 
наступит. Ведь все движется вперед!"

Александр Русаков,
начальник отряда № 8 ФГУ ЛИУ-4

ГАЗЕТА 
ВЫХОДИТ
С 1980 ГОДА

Дело государственной значимости В России
заболеваемость

туберкулезом в мес-
тах лишения свободы 

сократилась почти
на 15 процентов

ФЕДЕРАЛЬНАЯ служба исполнения 
наказаний отмечает снижение заболе-
ваемости туберкулезом в местах лише-
ния свободы. Как сообщил  директор 
ФСИН Юрий Калинин, «целенаправ-
ленная работа по обеспечению прав 
осуждённых на медицинское обслу-
живание дала свои положительные 
результаты». 

«Несмотря на ежегодное поступле-
ние в учреждения уголовно- исполни-
тельной системы до 20 тысяч больных 
туберкулезом, за счет улучшения 
медицинского обеспечения общая 
заболеваемость снизилась на 14,6 
процентов», — отметил глава ФСИН. 

«Главным итогом года является то, 
что было обеспечено стабильное фун-
кционирование наших учреждений, 
продолжен курс на реформирование 
уголовно-исполнительной системы, 
исполнение главной из стоящих 
перед нами на сегодня социальных 
задач — превращению мест лишения 
свободы в центры ресоциализации 
осуждённых», — подчеркнул Юрий 
Калинин. По его словам, благодаря 
средствам, поступающим в рамках 
федеральной целевой программы 
по реформированию УИС, удалось 
открыть 3 новых учреждения на 920 
мест и перепрофилировать 18 колоний 
с общим лимитом почти на 20 тысяч 
мест. Благодаря этим мерам 17 тысяч 
осуждённых были переведены для от-
бывания наказания в исправительные 
колонии тех регионов, где они ранее 
проживали или были осуждены. 

В 2006 году за счет создания следс-
твенных изоляторов на неиспользуе-
мых площадях исправительных коло-
ний удалось оборудовать 14,5 тысяч 
мест. В результате средний размер 
камерной площади, приходящейся 
на одного заключенного под стражу 
в СИЗО в течение года вырос с 3,6 кв 
метра на человека до 3,97 кв метров. 
Отремонтировано около 400 зданий 
общежитий и режимных корпусов в 
исправительных учреждениях и СИЗО, 
90 зданий помещений камерного типа 
и штрафных изоляторов, более 170 
столовых, около 100 бань, 80 банно-
прачечных блоков, более 100 продо-
вольственных и вещевых складов, 90 
овощехранилищ, около 86 км водо-
проводных и канализационных сетей. 

Почти 70 тысяч осуждённых обуча-
лись в минувшем году в действующих 
при учреждениях УИС 300 вечерних 
образовательных школах и 364 учеб-
но- консультационных пунктах. В 2006 
году дополнительно были открыты 3 
школы и 35 учебно-консультативных 
пунктов. Примерно 1200 осуждённых 
получают образование на договорной 
основе в 50 учреждениях среднего и 
высшего профессионального образо-
вания по заочной или дистанционной 
формам обучения. 

По словам Юрий Калинина, в 2006 
году 127 сотрудников УИС были на-
граждены государственными награда-
ми, более 33 тысяч получили ведомс-
твенные награды.

«ИТАР-ТАСС»

25 января 2007 года в областном 
управлении ФСИН прошло совещание 
руководителей подразделений УИС, 
посвященное подготовке системы ис-
полнения наказаний Читинской облас-
ти к предстоящему 11 марта 2007 года 
референдуму. На совещании выступил 
начальник УФСИН России по Читин-
ской области полковник внутренней 
службы Ю.А. Амаев.

«ЗАДАЧА нашего совещания заклю-
чается в том, — сказал Юнус Айнуза-
рович, — чтобы еще раз определиться 
с организацией и проведением такого 
важного государственного мероприятия 
как референдум по объединению Читин-
ской области и Агинского Бурятского 
национального округа в единый субъект 
— Забайкальский край. Необходимо 
довести до каждого сотрудника учреж-
дений то, какие экономические блага для 
Забайкалья принесет объединение этих 
двух субъектов.

Если посмотреть на Россию начала 
20 века, то она представляла собой 1/5 
суши, которая находилась под властью 
Его Императорского Величества. А к 
началу 21 века территория Российского 
государства значительно уменьшилась. 
Поэтому это объединение можно рассмат-
ривать как один из основных моментов 
того объединительного процесса, кото-
рый переживает наше государство. Мы 
должны осознать свою ответственность 
и понять, что многое зависит и от нас. К 
сожалению, предыдущие выборы показа-
ли очень низкую активность. Офицерский 
состав должен быть примером для всех 
сотрудников и вольнонаемных работников 
нашей уголовно-исполнительной системы, 
для тех, кто пока еще не задумывался о 
важности предстоящего референдума.»

Соб. инф.

Грядет референдум. Скоро 
Агинский автономный 
бурятский округ и Читинс-
кая область станут единым 
субъектом РФ — Забай-
кальским краем. 
Мы решили узнать, что 
думают об этом сотрудники 
УФСИН.

ЗАМЕСТИТЕЛЬ начальника 
УФСИН России по Читинской 
области полковник внутрен-
ней службы Олег Головчун:

«К объединению Читинской 
области и Агинского Автоном-
ного Бурятского округа я от-
ношусь положительно. Думаю, 
что это даст определенные 
положительные результаты. В 
первую очередь — вливание 
в Читинскую область денеж-
ных средств. Основная часть 
населения Читинской области 
поддерживает объединение 
этих двух субъектов. Думаю, 
в этом случае никто не прога-
дает. Агинская земля славится 
не только животноводческой 
деятельностью, но и полезны-
ми ископаемыми. Если этими 
вопросами будет заниматься 
один Агинский округ — он 
этого не осилит. Необходимы 
большие финансовые вложе-

ния для развития месторож-
дений, строительства комби-
натов и т.д. Область и край 
— совершенно разные вещи. 
Правительство РФ гарантиру-
ет, что с момента образования 
края начнется вливание капи-
таловложений.

Некоторые жители Агинско-
го округа боятся объединения, 
думая, что финансирование 
уменьшится. Но мое мнение, 
что это ложные опасения. 
Возможно, они потеряют не-
которые структуры, но вряд 
ли это отразится на экономи-
ческом положении бурятской 
земли. Думаю, что все в этом 
случае больше приобретут, 
чем лишатся. В целом для За-
байкальского края грядущее 
объединение даст положи-
тельные результаты».

Заместитель начальника 
ФГУ ЛИУ-4 по воспитательной 
работе подполковник внутрен-
ней службы Сергей Корытин: 

«Объединение бесспорно 
нужно. Зачем распадаться на 
мелкие административные 
субъекты? Если мы говорим 
про Забайкальский край, то 
объединив его с Бурятским 
округом, мы получим полно-

ценный субъект. Говорят об 
увеличении финансирования. 
Не знаю, почему не было это-
го финансирования отдельно 
для Читинской области до 
объединения? Меньше будет 
бюрократического аппарата, 
на его содержание сократятся 
расходы, и эти деньги пойдут 
на более благие дела — улуч-
шение жизни забайкальцев».

Старший инспектор отдела 
охраны ФГУ ЛИУ-4 Александр 
Кузьмин:

«Думаю, что лучше будем 
жить, когда объединимся. 
Финансирование увеличится, 
а в связи с этим, может быть, 
дороги наши станут лучше, да 
и не только они. Ведь между 
областью и краем существу-
ет большая разница! Когда 
Агинский округ вывели из со-
става Читинской области, это 
был односторонний процесс. 
А теперь видно, что вопрос 
серьезный — на референдум 
выносится. Время покажет, 
какие плюсы это принесет на-
шему краю». 

Начальник ОРЛС подпол-
ковник внутренней службы 
Игорь Алябьев:

«Думаю, что объединение 

принесет только положитель-
ные результаты. Во-первых, 
существует большая разни-
ца между краем и областью. 
Из этого следует, что можно 
рассчитывать на более серь-
езные денежные вливания. 
Во-вторых, это мощь, как бо-
лее крупного субъекта РФ. И, 
в-третьих, улучшение эконо-
мической ситуации. Помимо 
этого, наша транспортная сис-
тема взаимосвязана — дороги 
и железнодорожная колея. 
Раньше все пути ремонтиро-
вались до Агинского, теперь с 
учетом объединения все будет 
делаться полностью. Хуже от 
объединения точно не будет».

Помощник начальника УФ-
СИН по правам человека под-
полковник внутренней службы 
Анатолий Бакшеев:

«Много положительных тен-
денций. Больше полномочий 
будет у власти. Экономика 
должна развиваться лучше, 
увеличится финансирование, 
что, несомненно, будет спо-
собствовать развитию нашего 
края. Думаю, на это можно 
рассчитывать».         

Беседовала
Анастасия Смоленская

НАШ ОПРОС

Объединяться надо!

ПО ОБЪЕДИНЕНИЮ
ЧИТИНСКОЙ ОБЛАСТИ
И АГИНСКОГО БУРЯТСКОГО
АВТОНОМНОГО ОКРУГА
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ЛУЧШИЙ ПО ПРОФЕССИИ

ПО ЗАЯВЛЕНИЮ пресс-службы 
Федеральной службы исполне-
ния наказаний (ФСИН) в России 
пройдет первый Всероссийский 
фестиваль тюремных театров. 
Ожидается, что оргкомитет 
фестиваля возглавит российский 
театральный режиссер Вячеслав 
Спесивцев, сообщает «Во многих 
колониях России существуют и 
успешно работают театральные 
коллективы. В связи с этим в на-
стоящее время прорабатывается 
вопрос о проведении первого Все-
российского фестиваля тюремных 
театров», — заявил представи-
тель ФСИН РФ. 

NEWSru.com

Работа лёгкой не бывает!
В органах уголовно-исполнительной системы Алек-
сандр Викторович Русаков служит с июня 1998 года. 
С декабря 2001 на должности начальника отряда по 
воспитательной работе с осуждёнными ФГУ ЛИУ 
№ 4 УФСИН России по Читинской области. Имеет 
высшее образование. В 1996 году окончил Шуйский 
государственный педагогический институт.

Отряд номер один

«ВНАЧАЛЕ я работал на долж-
ности старшего инспектора ор-
ганизационно-аналитический 
группы учреждения, — говорит 
Александр. — В этой должнос-
ти пробыл три года, а потом был 
переведен в воспитательный от-
дел по работе с осуждёнными на 
должность начальника отряда, 
где работаю пять лет.  

В феврале 2006 года было при-
нято решение о создании первого 
отряда для осуждённых, больных 
туберкулезом, имеющих первую 
и вторую группы диспансерного 
учета и работающих в промыш-
ленной и жилой зоне учреждения. 
У этих людей есть стремление ра-
ботать и освободиться условно-
досрочно. В ЛИУ-4 два рабочих 
отряда — первый, где начальни-
ком являюсь я, и восьмой. В вось-
мом содержатся осуждённые тре-
тьей группы диспансерного учета 
— это почти здоровые люди, а в 
первом отряде первая и вторая 
группы больных. Работают наши 
осуждённые в столярном, суве-
нирном, швейном цехах, в гара-
же, автосервисе, а так же двор-
никами. В жилой зоне работают 
сварщиками, электриками, са-
пожниками, завхозами, в столо-
вой, дневальными в ШИЗО-ПКТ и 
т. д. На данный момент в первом 
отряде содержатся 63 осуждён-
ных. Сорок семь из них трудятся 
в промышленной зоне, восемь 
человек в жилой зоне и восемь в 
отряде. 

Здесь, в отряде, мы системати-
чески проводим с осуждёнными 
воспитательные мероприятия. 
Стараемся подходить к каждо-
му индивидуально. Проводим 
беседы с начальником отряда, с 
членами совета воспитателей от-
ряда, психологами. Помимо этого 
организуем культурно-массовые 
мероприятия. Читаем лекции по 
социально-гуманитарной подго-
товке, проводим общие собрания 
осуждённых. Лекции мы прово-
дим два раза в месяц, а общие 
собрания осуждённых один раз 
в месяц. 

Возникают, конечно, и слож-
ности в воспитательной работе. 
Заключаются они в том, что в 
отряде содержатся осуждённые 
различных режимов. На общем 
режиме у нас четверо, на строгом 
пятьдесят восемь человек, и на 
особом отбывает срок один чело-
век. Все они с различными срока-
ми наказания — от двух с полови-
ной до двадцати пяти лет. Статьи в 
основном серьезные — 111, 105, 
161, 162 и большинство сидит от 
восьми до двенадцати лет. К каж-
дому необходим индивидуальный 
подход. У кого-то эта судимость 
первая, а у кого-то третья или 
даже четвертая. Все они разные, 
несмотря на то, что каждый из 

них совершил преступление и от-
бывает срок в этих стенах.

Работающим — свобо-
ду досрочно!

Мы взаимодействуем со многи-
ми службами. Нам хорошо помо-
гают психологи. Они дают полную 
раскладку о личности каждого 
осуждённого, делают характерис-
тики, определяют тип характера, 
что дает возможность оценить че-
ловека заранее. Контингент, ко-
нечно, не простой, но отряд у нас 
рабочий. А те, кто идет на работу, 

в основной своей массе осознают 
свое положение и то, чего они хо-
тят от жизни. В данное время — 
это стремление к освобождению. 
Но есть, конечно, и такие личнос-
ти, которые работают, но в то же 
время нарушают режим. Наруша-
ют форму одежды, бывает, что 
без разрешения администрации 
пересекают территории отрядов 
(вышли с первого и зашли во вто-
рой). Но такое случается не час-
то. У нас есть дежурный по жилой 
зоне, который все передвижения 
контролирует. Скучать здесь, ко-
нечно, не приходится. Бывают и 
такие случаи, когда осуждённый, 
выйдя на работу, вдруг отказы-
вается от труда. Отказ от рабо-
ты —  это злостное нарушение, 
за которое водворяют в строгие 
условия. Это происходит в ос-
новном по личным «понятиям» и 
«соображениям». Мое мнение, 

если человек вышел на работу, 
стремится скорее освободится, 
то, что мешает выполнять все, 
что от него требуется? Есть такие 
осуждённые, которые, допустив 
нарушение, стараются их снять 
досрочно. Выговор можно снять 
через три месяца, штрафной изо-
лятор через полгода. Люди под-
ходят и сами предлагают свою 
помощь по отряду. Есть, конечно, 
те, кто не до конца осознает свое 
положение и плывет по течению. 
Многие считают, что если они тру-
доустроены на зоне, то им само 
собой положено УДО, они рас-

слабляются и нарушают режим, 
а это только тормозит досрочное 
освобождение.

Что скрывать, работать с таки-
ми людьми не просто. Зачастую, 
со стороны спецконтингента идет 
недопонимание многих вещей. 
Люди живут по своим «поняти-
ям», и что-либо внушить им по-
рой бывает очень трудно. Но, как 
я уже говорил, все они разные, 
и многое зависит от поколения. 
Например, старшее поколение 
более спокойное, а молодые, на-
чиная с восьмидесятого года рож-
дения, имеют несколько другой 
менталитет. Они более дерзкие, 
грубые, часто показывают свой 
бунтовской характер. С ними, ко-
нечно, работать труднее.

В работе нам помогают и другие 
службы. Мы тесно взаимодейс-
твуем с отделом безопасности, с 
оперативным отделом, каждый 
вторник проводим совещания, 
вырабатываем линию работы по 
каждому отряду. К кому-то из 
осуждённых принимаем меры, 
кого-то поощряем. У нас диф-
ференцированный подход к каж-
дому. За весь год поощрили 253 
осуждённых, но, наряду с этим, и 
воспитательных мер было приня-
то не мало.

Взаимодействуем с социаль-
ной службой, которая помога-
ет восстанавливать документы, 
утраченные паспорта и решает 
вопрос с трудоустройством. Но 
все равно проблема с поиском 
работы при  выходе на свободу, 
бесспорно, существует. Но раз на 
раз не приходится — кто-то ищет 
работу с желанием трудиться, а 
кто-то просто не хочет работать. 
В нашем отряде, конечно, это ис-

ключено. Здесь работают даже в 
две смены. А в нерабочих отря-
дах порой забывают, что такое 
труд. Простое «полёживание на 
шконке» в течение пяти, семи лет 
ни к чему хорошему не приводит. 
Зачастую, такие люди и сталки-
ваются на свободе с большими 
трудностями…

Быть в курсе всех дел

В такой работе необходимо 
постоянно находится в курсе 
дел. Раньше отвлекало от рабо-
ты то, что периодически нас ста-
вили на сутки в наряд. Помимо 
того, что во время дежурства на 
определенное время ты оторван 
от дел, потом за этим следует 
отгул, в итоге, при выходе на ра-
боту, снова приходится вникать 
в обстановку и в текущие дела. 
Зачастую многое упускалось. 
Хорошо, что сейчас такого нет, и 
от работы почти ничего не отвле-
кает. Всегда находишься в курсе 
дел и возникающих время от вре-
мени проблем. Но это не значит, 
что совсем нет трудностей. В ос-
новном все они материального 
характера. Можно было бы бла-
гоустроить и улучшить условия. 
Но зачастую бывает так, что же-
лание есть, но нет возможностей. 
Порой помогают родственники 
осуждённых. Кстати, такие осуж-
дённые бережней относятся ко 
всему, что их окружает. Но, к со-
жалению, немало тех, кто имеет 
равнодушное, потребительское 
отношение: «Зачем мне все это 
надо? Если меня посадили, так 
будьте любезны обеспечить всем 
необходимым. Зачем мне подме-
тать, красить или тумбочку свою 
обновлять?» Вот такое бывает от-
ношение, когда ничего не надо и 
человек просто грубо пользуется 
тем, что ему обязаны дать... 

Но, несмотря ни на что, мы ра-
ботаем, выполняем свой долг. 
На мой взгляд, не бывает легкой 
работы. Любой труд — это оп-
ределенные сложности. Трудно, 
конечно, привыкнуть к такой ат-
мосфере. Не буду скрывать, что 
окружающая обстановка порой 
загружает и только придя домой, 
я раскрепощаюсь душевно. Но я 
по натуре оптимист. Несмотря на 
то, что в нашей стране у людей 
несколько другой менталитет, 
а тюрьмы как были, так и будут, 
но все же рано или поздно наша 
система придет к Европейским 
стандартам. Люди станут менее 
озлобленными. Постепенно это 
наступит. Ведь все движется впе-
ред!»

Анастасия Смоленская

Начальник отряда Александр Русаков

В общежитие отряда часто заглядывает солнце

Многие считают, что если они трудоустроены в зоне, 
то им само собой положено УДО, они расслабляются 
и нарушают режим, а это только тормозит досрочное 
освобождение.

НОВОСТИ

В России прой-
дёт фестиваль 

тюремных
театров

ОСУЖДЁННАЯ челябинской 
исправительной колонии Евгения 
Шавалиева собирается вызвать 
на соревнования по длине косы 
девушек, находящихся на сво-
боде.

«Осуждённая челябинской 
исправительной колонии номер 
пять отпустила волосы длинной 
120 сантиметров — рекорд для 
российских мест лишения свобо-
ды», — сообщили РИА Новости 
в среду в Федеральной службе 
исполнения наказаний (ФСИН) 
РФ. 

По данным ФСИН, Шавали-
ева, осуждённая за групповое 
разбойное нападение, попала в 
места лишения свободы шесть 
лет назад и «дала себе зарок не 
стричься до самого освобожде-
ния». Тогда у нее была короткая 
стрижка каре. 

«Пока отсюда не выйду, ни 
одного сантиметра не отстригу», 
— цитирует осуждённую предста-
витель ФСИН РФ. 

«В колонии Евгения работа-
ет электромонтером — имеет 
дело с напряжением в 380 вольт, 
поэтому волосы заплетает в косу 
чудесной красоты», — сказал 
собеседник агентства. 

«По освобождении Евгения 
собирается сделать модную при-
ческу, поэкспериментировать», 
— сообщил он. 

Шавалиеву приговорили к 
семи с половиной годам лишения 
свободы, когда ей было 18 лет. 
Она вместе со своим молодым 
человеком угнала автомобиль, 
сообщили в ведомстве. 

РИА Новости.

У кого
коса длиннее?

ДА, ТЮРЬМА гнетет человека, это бесспорно. Порой люди теряют 
все, что у него есть: семью, родных, жилье и, конечно, свободу. Срок 
идет, оно так и должно быть, и так есть. Человек живет своей жиз-
нью в стенах колонии, собирает в копилку личного дела нарушения, 
словно медовые пряники в отоварке. Но, чем ближе приходит время 
возможного освобождения по УДО, тем больше дают горький вкус 
те самые пряники, которые накоплены и отдаляют заветное время. И 
тут начинает человек подметки рвать в погоне за поощрениями, чтобы 
быть чистеньким и положительным к моменту определенного времени 
— возможного освобождения по УДО, так гуманно представленного 
государством. Мечется душа в поисках поощрений из крайности в край-
ность, бьется об стену глухого молчания, которую сама и воздвигла. Но 
все же криком кричит: «УДО подходит! Как бы освободиться!?» И тут 
происходит интересное решение — купить поощрение за килограммо-
вую баночку краски и при том дважды! Диву даешься такой изворотли-
вой прыти шутника.

Нет, таким путем — проход закрыт, табу наложено на наглую такую 
хитрость. Ведь иначе это не назовешь. Ну, а про УДО думать надо го-
раздо раньше и, чем раньше, тем лучше. Чтобы можно было и в себе ра-
зобраться, и осмыслить свою жизнь, и изменить себя к лучшему. Тогда 
и УДО пройдет в радость без всякой купли-продажи. 

Николай Олейник, ИК-1

ОТКРОВЕННО

УДО покоя не дает



Церковь Святителя Николая в посёлке Агинском
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РЕЗОНИЗМ
Истинна древняя пословица, что 

равенство создает дружбу.
Платон

ПЕРВОЕ укрупнение регионов в России 
произошло в 1920-х годах прошлого века 
– губернии ликвидированы, а на смену им 
пришли гигантские края. Позднее процес-
сы укрупнения происходили и в период 
совнархозов и в 1962 году, когда количес-
тво экономических районов сократилось 
с 67 до 24, что позволило расширить воз-
можности специализации и кооперирова-
ния промышленного производства в пре-
делах экономического района, улучшить 
организацию материально-технического 
снабжения.

Начиная с 2000 года, с приходом к 
власти Владимира Путина, укрупнение 
регионов стало стратегической линией 
государства. Одним из поводов к такому 
процессу послужило рассекречивание в 
апреле 2004 года доклада ЦРУ, в котором 
говорилось, что приблизительно через 10 
лет Россия может распасться на восемь 
государств.

На сегодня объединились Пермская 
область и Коми-Пермяцкий автономный 
округ, Красноярский край с Таймырским 
и Эвенкийским АО, Камчатская область 
с Корякским АО и Иркутская область с 
Усть-Ордынским Бурятским националь-
ным округом. Проект объединения Читин-
ской области и АБАО станет уже пятым и 
не последним в политике изменения фор-
мата РФ.

10 октября 2006 года подписан зна-
ковый для объединительного процесса 
документ — обращение руководителей 
органов государственной власти Читинс-

кой области и Агинского Бурятского ав-
тономного округа к Президенту России об 
образовании нового субъекта Российской 
Федерации в результате объединения ре-
гионов. Референдумы об объединении 
области и округа решено провести 11 мар-
та 2007 года, а датой образования нового 
субъекта – Забайкальского края – опре-
делено   1 марта 2008 года. Переходный 
период будет окончательно завершен не 
позднее 1 января 2010 года.

30 ноября 2006 года Правительством 
Российской Федерации было утвержде-
но семь наиболее значительных инвес-
тиционных проектов, получивших госу-
дарственную поддержку за счет средств 
Инвестиционного фонда РФ. В число ут-
вержденных проектов попал и наш проект, 
который называется «Создание транспор-
тной инфраструктуры для освоения мине-
рально-сырьевых ресурсов юго-востока 
Читинской области».

18 января 2007 года в зале заседаний 
Администрации Читинской области губер-
натором области Равилем Гениатулиным 
была проведена «Прямая линия», посвя-
щенная предстоящему референдуму. Гу-
бернатор ответил на все поступившие по 
телефону вопросы о перспективах разви-
тия региона, о том, как отразится процесс 
объединения на уровне жизни забайкаль-
цев.

К референдуму 11 марта каждый за-
байкалец должен определиться со всеми 
плюсами и минусами объединительного 
процесса и сделать свой выбор!

Забайкальскому краю – быть!
РЕФЕРЕНДУМ

Почему нам
надо жить вместе?

ЦЕЛОСТНОСТЬ государства — это га-
рантия его безопасности и развития.

Целью образования Забайкальского 
края является повышение уровня жизни 
его населения и устранение дифференци-
ации в социально-экономическом разви-
тии субъектов Российской Федерации. 

Образование Забайкальского края поз-
волит объединить природные, материаль-
ные, интеллектуальные и прочие ресур-
сы и возможности Читинской области и 
АБАО, сформировать общую систему уп-
равления, что создаст благоприятные ус-
ловия для выработки и реализации единой 
региональной политики по комплексному 
решению проблем развития промышлен-
ности и сельского хозяйства, освоения 
минерально-сырьевой базы, совершенс-
твования инфраструктуры, усиления ко-
операционных связей производителей 
сельскохозяйственной продукции и пред-
приятий перерабатывающей промышлен-
ности агропромышленного комплекса.

В соответствии с проектом «Создание 
транспортной инфраструктуры для ос-
воения минерально-сырьевых ресурсов 
юго-востока Читинской области» в реги-
оне будет построена железная дорога, 
протяженностью 375 км, вдоль этой до-
роги будут размещаться промышленные 
предприятия. На строительство дороги 
государством будет выделено порядка 41 
миллиарда рублей.  Общий объем инвес-
тиций в проект превышает 160 миллиардов 
рублей, включая горнопромышленный 
блок. Рассматривается вопрос о размеще-
нии на территории Читинской области ме-
таллургического комбината для передела 
конечной продукции ГОКов.

Стоимость забайкальского инвестици-
онного проекта на 1 января 2007 года со-

ставляет около  6 млрд. 200 млн. долларов, 
распределенные на 9 лет (около 690 млн. в 
год). Основным инвестором проекта явля-
ется ОАО «Горно-металлургическая ком-
пания «Норильский никель», его финансо-
вая доля в этом проекте  составляет 71,2 
% (119,5 млрд. рублей). История произ-
водственной деятельности компании нача-
лась в марте 1939 года, когда в Норильске 
был получен первый металл. Помимо Рос-
сии она владеет активами в США, Англии, 
Гонконге, Швейцарии. В 2006 году «Но-
рильский никель» удостоен национальной 
премии «Компания года» в номинации «За 
лучший корпоративный проект».

Развитие юго-востока области расширит 
рынок сбыта для Газимуро-Заводского и 
Нерчинско-Заводского районов. Реали-
зация проекта потянет за собой создание 
70 тысяч рабочих мест. При умножении 
на коэффициент семейственности (на 3) 
— это минимум 210 тысяч человек. Рабо-
ты для сельского хозяйства будет много, в 
том числе и для агинчан. Исторически так 
сложилось, что в Агинском округе наибо-
лее благоприятные условия для развития 
сельского хозяйства, продукцию которого 
повезут в развивающийся район.

Проект интересен и в экономическом 
плане, и в плане перерабатывающей про-
мышленности, и для розничной торговли, 
и для строительной индустрии, и для об-
разования.

Сегодня в АБАО большое количество 
квалифицированных специалистов, часть 
из них не может найти себе применение 
внутри округа. Часть из них остается в 
Чите, часть едет в Республику Бурятия. По-
надобятся и инженеры, и врачи, и учителя, 
и архитекторы, и строители.

Вместе надежнее!

ВОПРОС о выделении Забайкалья в 
качестве самостоятельного экономичес-
кого района стал актуальным сразу пос-
ле распада СССР и перехода страны на 
рыночные отношения. Здесь в отличии от 
Прибайкалья другие проблемы, а значит, и 
способы их решения. Забайкальские субъ-
екты принимают участие в работе межреги-
ональных ассоциаций и Сибири и Дальнего 
Востока. Забайкалье как регион включено 
в президентскую программу «Дальний 
Восток и Забайкалье», и в подготовленную 
программу «Сибирь».

Забайкалье может и должно стать фор-
постом в развитии внешних связей России 
со странами Юго-Восточной Азии. Геогра-
фическое положение Читинской области 
и АБАО уже становится специализацией в 
экономике страны. На территории области 
будут реализованы четыре российско-ки-
тайских проекта стоимостью 625 млн. дол. 
Планируется построить два комбината по 
глубокой переработке древесины и два — 
по разработке месторождения железных 
руд. Сельскохозяйственный сектор также 

должен претерпеть изменения и превра-
тить район в основную базу овцеводства 
Сибири. Читинской области нужно укре-
пить свой топливно-энергетический комп-
лекс и завершить хозяйственное освоение 
зоны БАМа.

Забайкалье займет совершенно опре-
деленное значимое место в экономичес-
ком пространстве России, обусловленное 
его геополитическим положением. Объ-
единение значительно усилит экономику 
региона, в перспективе превратит его в 
самодостаточный экономический район. 
В настоящее время через Забайкалье про-
ходит до 60% всех грузов между Россией 
и Китаем. После создания международно-
го транспортного коридора Чита — КВЖД 
— Владивосток должно формироваться 
направление Улан-Удэ — Монголия — Ки-
тай — Вьетнам и другие страны Юго-Вос-
точной Азии. И вот здесь большое преиму-
щество получает Забайкалье — Читинская 
область и Агинский округ, объявившие о 
намерении объединиться в единый Забай-
кальский край.

Материалы подготовила Оксана Апчаева,
пресс-служба УФСИН России по Читинской области

Объединение — толчок
к экономическому росту
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ВСЕ мы проживаем на территории области и округа, — забайкадьцы. И по праву гор-
димся этим названием. Название "Забайкальский край" имеет глубокие исторические 
корни. Первым официальным названием нашей земли стала именно "Забайкальская об-
ласть" — оно возникло в 1851 году, когда император Николай I своим указам переиме-
новал Читу из селения в город.

В ближайшие 10-15 лет в жизни нашего региона реально и всерьез наступает время 
перемен. И название "Забайкальский край" станет символом обновленного Забайкалья. 
Оно будет легко узнаваемо в России и за рубежом, а значит, будет более привлекатель-
ным для инвесторов и туристов.

Это будет иной край — край работающих заводов и фабрик, возделанных полей. 
Край, открытый всему миру для сотрудничества в самых разнообразных сферах, край, 
который связывает мостом дружбы самые разные цивилизации.

Забайкальский край
узнает весь цивилизованный мир
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День снятия блокады города Ленинграда 
отмечается в соответствии с Федеральным 
законом от 13.03.95 № 32-ФЗ «О днях во-
инской славы (победных днях) России».

В ИЮЛЕ — сентябре 1941 войска немецкой 
группы армий «Север» (генерал-фельдмар-
шал В. Лееб), имея превосходство в силах, 
преодолели сопротивление советских войск и 
вышли к окраинам Ленинграда и Ладожскому 
озеру, отрезав город от тыла страны. К началу 
1944 враг создал глубокоэшелонированную 
оборону с железобетонными и деревоземля-
ными сооружениями, прикрытыми минными 
полями и проволочными заграждениями.

В ходе блокады войска Ленинградского 
фронта (с 11 сентября 1941 — генерал армии 
Г. К. Жуков, с 10 октября 1941 — генерал-
майор И. И. Федюнинский, с 26 октября 1941 
— генерал-лейтенант М. С. Хозин, с 9 июня 
1942 — генерал-лейтенант, позже Маршал 
Советского Союза Л. А. Говоров), силы Бал-
тийского флота (вице-адмирал В. Ф. Трибуц) 
и Ладожской военной флотилии (контр-адми-
рал В. С. Чероков) отразили все атаки врага. 
Население Ленинграда, несмотря на варвар-
ские бомбардировки, голод и холод, активно 
помогало фронту. Снабжение города и войск 
удалось наладить по «Дороге жизни» (через 
Ладожское озеро).

В результате удачных операций Советских 
Вооруженных Сил в Сталинградской и Курс-
кой битвах, под Смоленском, на Левобереж-
ной Украине, в Донбассе и на Днепре в конце 
1943 — начале 1944 года сложились благо-
приятные условия для проведения крупной 
наступательной операции под Ленинградом и 
Новгородом. 

Советское командование организовало 
наступление силами войск 2-й ударной, 42-

й и 67-й армий Ленинградского, 59-й, 8-й и 
54-й армий Волховского (генерал армии К. 
А. Мерецков), 1-й ударной и 22-й армий 2-го 
Прибалтийского фронтов (генерал армии М. 
М. Попов)  и Краснознаменного Балтийского 
флота. Привлекались также авиация дальне-
го, партизанские отряды и бригады.

Цель операции состояла в том, чтобы раз-
громить фланговые группировки 18-й армии, 
а затем действиями на кингисеппском и луж-
ском направлениях завершить разгром ее 
главных сил и выйти на рубеж р. Луга; в даль-
нейшем, действуя на нарвском, псковском и 
идрицком направлениях, нанести поражение 
16-й армии, завершить освобождение Ленин-
градской области и создать условия для осво-
бождения Прибалтики. 

14 января советские войска перешли в на-
ступление с Приморского плацдарма на Роп-
шу, а 15 января от Ленинграда на Красное 
Село. После упорных боев 20 января совет-
ские войска соединились в районе Ропши и 
ликвидировали окруженную Петергофско-
Стрельнинскую группировку врага. Одновре-
менно 14 января советские войска перешли в 
наступление в районе Новгорода, а 16 января 
— на любанском направлении, 20 января ос-
вободили Новгород. В ознаменование окон-
чательного снятия блокады 27 января 1944 в 
Ленинграде был дан салют.

В январе 1943 блокада была прорвана на 
узком участке вдоль южного берега Ладожс-
кого озера. 14 января 1944 войска Ленинград-
ского, Волховского  и 2-го Прибалтийского 
фронтов перешли в наступление. 27 января 
1944 г. советские войска полностью сняли 
длившуюся 900 дней и ночей фашистскую 
блокаду города. 

К марту 1944 отбросили противника на 220-
280 км от Ленинграда. В июне-августе 1944 в 

ходе Выборгской и Свирско-Петрозаводской 
операции были разбиты финские войска и 
снята угроза Ленинграду с севера.

БЭКМ

27 января — День снятия блокады города Ленинграда (1944 год)

Санкт-Петербург. Монумент Родина-
Мать на Пискаревском мемориальном 
кладбище. Пискаревское кладбище 
— основное место массовых захороне-
ний ленинградцев, погибших во время 
блокады 1941-1944 гг., и воинов Ленин-
градского фронта.

ДВУМЯ «великими перелома-
ми» отмечен был 1943 год: Ста-
линградская битва — и Восста-
новление во всех правах Русской 
Православной Церкви, гонимой 
прежде. Этот год, последний год 
«безбожной пятилетки», стал го-
дом возрождения в России Пат-
риаршества. Около 20000 хра-
мов открылись за годы войны.

В Ленинграде неожиданное 
расположение властей к Церк-
ви выразилось в таком порази-
тельном факте: в самое трудное 
время блокады, в сорок втором 
году, храмы стали получать че-
рез снабженческие структуры 
муку и вино.

Среди верующих существует 
предание о том, что в этом «ве-
ликом переломе» повинно в не-
малой степени одно необычай-
ное обстоятельство.

Глава православной церкви 
Ливана митрополит Гор Ливанс-
ких Илия, горячо сочувствующий 
России, в начале войны удалился 
в каменное подземелье и перед 
иконой Богородицы молил от-
крыть ему, как спасти русских. 
После трех суток бдения в огнен-
ном столпе явилась ему Божья 
Мать. Милость Божия к России 
сейчас зависит от того, будут ли 
милостивы к Церкви земные ее 

власти. Таков был общий смысл 
Ее речей.

Владыка Илия связался с пред-
ставителями Русской Церкви и с 
советским правительством и пе-
редал все слышанное. Сталин 
встретился с митрополитами 
Московским и Ленинградским и 
обещал исполнить все. Вскоре 
стали возвращаться из тюрем и 
с фронтов священники, откры-
ваться храмы, монастыри, ду-
ховные семинарии и Академии, 
возродилась церковная печать, 
наконец, во главе церковной ие-
рархии был поставлен Патриарх. 
Это и было выполнением усло-
вий, поставленных Верховному 
Главнокомандующему свыше. 
Церковь после стольких горь-
ких лет наконец возрадовалась: 
«Дай Бог нам сохранить это еди-
нодушие!»

Россия достойно отблагодари-
ла своего молитвенника, когда в 
1947 году тот приехал в СССР. 
Москва встретила владыку Илию 
дарами: по распоряжению Ста-
лина самые искусные ювелиры 
изготовили для него панагию и 
крест, украшенные драгоцен-
ными камнями, присланными из 
разных областей страны. Рос-
сия участвовала в этом подарке. 
Владыка Илия был растроган до 

слез.
А в Князь-Владимирском со-

боре Ленинграда в присутствии 
владыки Илии и сорока двух чле-
нов советского правительства, 
среди которых был и маршал 
Жуков, чествовали Казанскую 
чудотворную икону Божьей Ма-
тери. В откровении Илии гово-
рилось об этой иконе, что она 
должна следовать за войсками 
и быть в Московском и Сталинг-
радском сражениях. Что и было 
исполнено. Тысячи людей теперь 
заполнили соборную площадь и 
прилегающие улицы и единым 
сердцем пели тропарь Казанской 
Богородице «Заступнице усер-
дная...» Видя это, владыка Илия 
плакал от умиления и радости: 
«Нигде так не любят Бога и Его 
Мать, как у вас».

На том торжестве был 
о.Николай Кузьмин, протоиерей 
Николо-Богоявленского собора. 
Он веселый человек. Рассказы-
вал: «Приезжал ливанский Илия, 
венчик привез нашему Николе и 
частицу чудотворящих мощей. 
Мно-ого балакал, они на Вос-
токе мастера красно говорить». 
Войну о.Николай прошел солда-
том с действующими войсками 
ленинградского фронта. Спра-
шиваю, было ли что церковного 

на фронте, может, командиры 
украдкой благословляли?

— Благословляли, конечно. 
Идем как-то строем, я ноги стер, 
попросил остановиться, пере-
мотать портянки, а командир 
говорит: «Иди, а то пристрелю». 
Вот и благословение, хе-хе. При 
себе-то многие имели родитель-
ское благословение, крестик 
или ладанку. А я два часа по-
был комсомольцем. Перед боем 
беспартийным выдавали ком-
сомольские и партийные биле-
ты, не настоящие, а бумажные 
— чтоб чистым погиб, значит. Я 
свою бумажку взял да и в кочку 
болотную зарыл. Сказал потом, 
в бою потерял.

Ко времени «великого потеп-
ления» относится такая история. 
До войны был в Ленинграде не-
кто Платонов, популярный пра-
вославный священник. Накануне 
войны он снял с себя сан и стал 
читать антирелигиозные лекции. 
Во время блокады что-то в нем 
произошло, и в один из вечеров 
он отправился к митрополиту 
для разговора. Не дошел, умер 
на лестнице. Митрополит распо-
рядился отпеть его по чину «мир-
ских человек».

Елена Григорян,
Санкт-Петербург

Великое потепление

Александр Бабыкин, ИК-2

ДЛЯ ВАС

Поверьте, Оля, я — хороший.
Неповторимый — просто жуть!
Ничуть на зека не похожий,
Вы убедитесь как-нибудь…

Для вас я стану самым нежным,
Нежней, чем тополиный пух.
Как дождик, вечно буду свежий.
Моя любовь заменит двух…

Вы мне нужны! Поймите, Оля.
Не знаю, как мне объяснить —
Я ради Вас отдал бы волю,
Для вас готов и послужить…  

ТОЛЬКО ОНА

Что делать? Как быть?
Я не знаю.

Скучаю, мечтаю, страдаю.
Поймите же вы: я влюблен!
И это не сказка, не сон.

Когда она рядом — волнуюсь,
Когда есть возможность —

любуюсь.
Но вот я один. Тишина.
А сердце мне шепчет — она…

Да что же со мной происходит?
И думы о ней не уходят.
Уснуть не могу, хоть убей,
Мечтаю я только о ней…

Душа по ночам улетает, 
А тело в тоске замерзает.
Оно на постели одно —
Согреться ему не дано.

Душа где-то там в облаках
С любимой моей на руках.
Спуститься пытается вниз
И сделать для тела  сюрприз.

Она это тело согреет,
Любовью моей завладеет, 
Все будет, как скажет она,
Она в моем сердце одна.

Виктор Мартынов, ИК-5
НЕБО

Какое небо надо мной,
Какое небо!
В нем караваны облаков
Уходят в небыль.
И стаи перелетных птиц
Спешат куда-то,
И солнца проплывает диск,
Меняя даты,
В его бескрайней вышине
Мерцают звезды,
И где то там живут мои 
И сны, и грезы.

Старая любовь долго помнится.

Когда стала любовь сознавать, 
тогда стал и милый отставать.

Любовь твою забыть, так голо-
сом завыть.

Любовь да совет — так и нуж-
дочки (и горя) нет.

Любила, а ничем не подарила.

Когда меня любишь, и мою 
собачку люби.

Пей вино, да не брагу; люби 
девку, а не бабу.

Миловаться, так и целоваться. 

Целовать в уста нет поста.

Был бы дружок: найдется (най-
дем) и часок.

Из собрания В.И. Даля

Совет да любовь!

НАСТУПИЛ 2007 год. Кто-то в 
этом году освободится, кому-то 
до освобождения останется на 
год меньше. Для меня 2007 — год 
больших перемен. Наступает вре-
мя, которого я так долго ждал — 
время выхода на свободу. Этого 
часа ждем не только мы, его ждут 
наши родители, браться, сестры, 
жены и дети, которым, я считаю, 
приходится намного тяжелее, чем 

нам, находящимся здесь.
Отбывая срок наказания, мож-

но научиться не только плохому, 
но и хорошему, полезному для 
дальнейшей жизни. Все зависит 
от самого человека, от того, что 
он ищет. Как говорится в Святом 
Писании, человек создан по об-
разу и подобию Божию. Поэтому, 
дела и мысли должны быть на-
правлены только на добро.

Пребывание в колонии помогло 
мне произвести оценку в отноше-
нии добра и зла, научило разби-
раться в людях и межличностных 
отношениях. Помимо этого в на-
шем ПУ я приобрел несколько 
новых специальностей, которые, 
думаю, пригодятся мне на воле. 
Кроме того, находясь здесь, я 
узнал из книг по духовному раз-
витию о скрытых взаимоотноше-

ниях человека.
Так что не все так плохо, как мо-

жет показаться на первый взгляд. 
Находясь за колючкой можно не 
только терять, но и приобретать. 
Все зависит от восприятия че-
ловеком действительности и его 
собственных желаний. Всегда, в 
любой ситуации можно находить 
положительное для себя. 

Сергей Иванов, ИК-5

МЫСЛИ Колония — это школа


